

IU denuncia la reducción del presupuesto en el programa Granada Sin Drogas

:: R. I.

GRANADA. La concejala de IU en el Ayuntamiento, Maite Molina, denunció ayer tras la reunión de la Comisión de Familia y Bienestar Social que el equipo de gobierno del PP haya reducido en un 81% desde el año 2006 al 2.011 la partida presupuestaria municipal destinada a convertir Granada en un ciudad sin drogas.

Para la edil, «en este caso, mientras la aportación realizada por la Junta en estos años, se ha mantenido estable, el dinero destinado por el Ayuntamiento ha sufrido un recorte brutal, lo que incide directamente en la falta de atención a una problemática cada vez más creciente de consumo, sobre todo, de la mezcla de cocaína y heroína en la ciudad, y sobre todo en población cada vez más joven, en torno a los 16 años y aumentando asimismo este consumo en porcentaje más en mujeres que en varones».

Molina manifestó la disminución de presupuesto municipal sobre todo «para trabajar con la infancia y la juventud, el consumo de alcohol, de tabaco, fármacos y psicofármacos, y en los talleres que se hacen de prevención en las escuelas taller, en centros de menores así como con las familias».

Según la concejala, «que solo se haya actuado en 12 centros educativos y siendo el aumento de los casos más preocupantes en la zona norte, la Chana o el Zaidín, dice muy poco del verdadero interés del área de bienestar social por atender a los menores que son especialmente vulnerables a esta problemática, que el Centro Cívico Norte no sea una de las sedes donde se desarrollen actividades para el programa 'Rebélate sin drogas' es muy llamativo, teniendo en cuenta la mayor necesidad de intervención social en este distrito de la ciudad».

El Festival recibirá el galardón de honor del Prestigio Turístico

Los reconocimientos se entregarán el día 26 con una mención especial a Loewe por llevar Granada a sus tiendas de todo el mundo

:: CARMEN TÉBAR

GRANADA. El Festival de Música y Danza de Granada recibirá el galardón de honor de los premios Prestigio Turístico que el Ayuntamiento entrega cada año desde su creación en 1999. Con ello, el alcalde, José Torres Hurtado, dijo que se quiere reconocer la calidad del mismo, «que se ha convertido en una característica indispensable del verano granadino y que atrae a turistas de todo el mundo». Lo hizo ayer durante la presentación de estas distinciones, junto a Rocío Díaz, concejala de Turismo.

El galardón de honor, que el año pasado quedó desierto, ha reconocido, en sus distintas entregas, la labor de difusión de personalidades emblemáticas de la ciudad, como Mariquilla, Rosa López, MagoMigue, 'El Fandi', María José Rienda o Tico Medina, pero no se había entregado nunca a ningún evento cultural.

Otra novedad de esta entrega de distinciones es la concesión, por primera vez, del premio Prestigio Turístico Internacional, que este año recae en la marca Loewe por inspirarse en numerosas ocasiones en la Alhambra y su ciudad. Lo último ha sido la creación del bolso 'Granada', que está expuesto en las tiendas de todo el mundo, junto con imágenes del monumento y sus alrededores. Este premio especial viene acompañado de un trofeo, que es una reproducción del 'monumento al viajero'.

La entrega de los premios tendrá lugar el próximo jueves 26 de julio, en La Chumbera, como ya es habitual, con motivo de Santa Marta, patrona del turismo. Durante sus distintas ediciones se han entregado ya 89 distinciones a em-



Enrique Gámez, director del Festival, con el alcalde y el director de la OCG, Salvador Mas. :: R. L. PÉREZ

presas, personas, establecimientos o instituciones que, con su labor, han contribuido a que Granada sea una de los mejores destinos turísticos de España. Así lo dijo el alcalde, que añadió: «Tengo que agradecer su aportación al desarrollo del turismo, y también a la economía granadina».

Piononos y chacinas

Durante la entrega se entregarán otros cinco reconocimientos. En la categoría de 'Bares y Restaurantes', La Cueva de 1900 es, según el regidor, «merecedora sin discusión por convertir su marca en franquicia y llevar la imagen de Granada a distintos puntos a través de sus locales»; además, destacó la tradición gastronómica por la que han apostado y «defender algunos productos típicos, como ya la chacina». También se reconocerá la labor de Casa Isla, en el apartado de 'Cafeterías', por ser una empresa centenaria y haber evolucionado pero

LOS PREMIOS

► **Bares y Restaurantes:** La Cueva de 1900, por difundir la imagen de Granada en sus locales.

► **Cafeterías:** Casa Isla, por hacer del pionono un producto símbolo de la repostería granadina.

► **Hoteles:** Villa Oniria, por recuperar una típica casa solariega, tradicional de la ciudad.

► **Cadena hotelera:** Grupo Dauro, por casi 30 años desarrollando una actividad empresarial.

► **Profesional del Turismo.** M^a Pilar Gómez Moreno, por fomentar el turismo de congresos.

► **Galardón de Honor:** Festival de Música y Danza, por su calidad y atractivo turístico.

manteniendo su producto estrella, el pionono, «como un símbolo de la repostería granadina».

El hotel Villa Oniria recibirá el premio por rescatar en pleno centro una típica casa solariega «y crear un bonito hotel manteniendo la estructura original». Asimismo, la cadena Grupo Dauro, que lleva más de 28 años ofreciendo alojamientos en Granada, y «siendo una empresa granadina suponen un ejemplo del empresariado, y contribuyen con su gestión al mantenimiento del turismo de la ciudad».

Por último, se entregará, también por primera vez, un galardón 'Profesional del Turismo' a M^a Pilar Gómez Moreno, que con su empresa de azafatas «ha contribuido a desarrollar y organizar el turismo de Congresos, tan importante en la ciudad porque no es estacional, y es por ello por lo que trabajamos para mantenerlo y potenciarlo», añadió Torres Hurtado.

Hay que ver la manía que ha cogido una casta de vándalos de cachondearse del emperador Carlos V, vejando su estatua de la plaza de la Universidad. Se aprovechan de que el César Carlos está muerto hace quinientos años, que si no, todos estos gamberros terminaban condenados a galeras de por vida. A parte de que está manco desde hace tiempo, aunque una autoridad le volvió a poner el brazo y a los pocos días los devastadores se lo volvieron a quitar y se lo llevaron a casa como trofeo. Ahora, el emperador ha sido convertido en hinch del fútbol y se le ha pintado

BUENOS DÍAS
MELCHOR
SÁIZ-PARDO

EL MANCO DEL ESPANTO



en el pie una balón y todo. Nos hemos quejado todos los ciudadanos granadinos de bien, que somos muchos, tropecientos mil veces ya de esas faltas de respeto a Carlos I de España y V de Alemania, pero no hemos conseguido nada. Un servidor ofrece a continuación varias alternativas para terminar con este atentado continuo a figura tan principal de nuestro patrimonio histórico: Primera: rodear el monumento de una verja como la que tiene Mariana Pineda, en la plaza de su nombre. Otros ejemplos están en la plaza de la Trinidad, la fuente de Neptuno de plaza Bibrabla y otros muchos, que han

conseguido ser respetados por la dificultad de saltar la verja que les rodea (también se podría electrificar, al estilo de los campos de concentración nazis). Segunda: si esta alternativa no da resultado, se podría poner un cuartelillo de la Policía local en la misma plaza, que vigilara día y noche la integridad del fundador de la Universitas granatensis. Tercera: se podría pedir –prestado, claro– un carro de combate al Madoc, para emplazarlo delante del monumento. Cuarta: se podría solicitar su intervención al célebre Mosad israelí para que investigara a los violentos que maltratan al emperador. Y quinta: si las

alternativas anteriores no dieran resultado habría que resucitar al duque de Alba, para que, con los Tercios Viejos españoles en Flandes, apoyados por los lansquenets alemanes, diera una lección contundente a los autores de tanto desacato. Y si ni así termina la pesadilla de los vándalos, pues se baja del pedestal a Carlos V y se le pone dentro de la facultad presidiendo el Paraninfo de Derecho, donde no suele entrar más que gente culta y de orden... (Hace muchísimo calor en Granada. Está la cosa que arde, claro que más ardía hace ahora 76 años, un 18 de julio como hoy. Franco se ponía al mando).

EN BREVE

Premios del concurso de ideas del BioTic Granada

ENTREGA

● **A. G. P.** El rector de la Universidad de Granada (UGR), Francisco González Lodeiro, presidió ayer en el salón rojo del Hospital Real, el acto de entrega de diplomas del Concurso de Ideas CEI BioTic. También asistió Teodoro Luque, coordinador del Campus de Excelencia Internacional (CEI). A los premia-

dos se les entregó finalmente un diploma.

A la convocatoria Concurso de Ideas CEI BioTic se han presentado un total de 30 proyectos en los que han participado 127 personas. De los mismos siete eran proyectos multidisciplinarios, y se ha contado con diez agregados participantes. El campus de Excelencia Internacional dio a conocer el nombre de los ganadores en el consejo de dirección celebrado recientemente.



El rector y Teodoro Luque, con los premiados. ● IDEAL

Donación de material informático a ONGs

HASTA EL 23 DE JULIO

● **A. G. P.** La Universidad de Granada (UGR), a través de la Oficina de Software Libre (OSL), ha abierto una nueva convocatoria de donación de material informático a asociaciones sin ánimo de lucro con el objetivo de reutilizar el material informático que actualmente no se usa en la misma universidad y, a la vez, promover el uso de software libre dentro de estas asociaciones.

La UGR será la universidad andaluza que más másteres ofrezca

El próximo curso se podrán estudiar en Granada 76 grados, uno más que este, y se queda por detrás de la Hispalense, que ofrecerá 81 carreras

● **ANDREA G. PARRA**

GRANADA. Una titulación más que este curso 2011-2012. El mayor número de másteres y en doctorado está en el pódium. La oferta académica de la Universidad de Granada (UGR) está entre las más numerosas de Andalucía. La institución universitaria granadina se mantiene el curso 2012-2013 como la universidad andaluza con un mayor número de másteres.

De los 458 másteres adaptados al Espacio Europeo de Educación Superior (EEES), su distribución territorial responde a 34 en Almería, 34 en Cádiz, 42 en Córdoba, 98 en Granada, 28 en Huelva, 27 en Jaén, 51 en Málaga, 41 en la Pablo de Olavide de Sevilla, 84 en la Hispalense y 19 en la Universidad Internacional de Andalucía. La diferencia es notable. Estos títulos, con reconocimiento oficial en todos los países de la Unión Europea, «responderán a las necesidades formativas en ámbitos de marcado interés socioeconómico y con perspectivas de inserción laboral, como agroalimentación, biotecnología, biomedicina, salud, energías renovables y tecnologías de la comunicación», según se aprobó ayer en el Consejo de Gobierno de la Administración autonómica, que aprobó la oferta de titulaciones y las tasas universitarias para el próximo curso.

En el marco del conjunto de enseñanzas de grado, el catálogo incluye cuatro nuevos títulos que comenzarán a impartirse el curso 2012-2013: Ciencias de la Actividad Física y del Deporte en la Universidad de Almería, Criminología en Granada, Ges-

ción Cultural en Huelva y Fundamentos de Arquitectura en Sevilla.

Por universidades, Almería ofertará el próximo curso 28 grados; Cádiz, 51; Córdoba, 33; Granada, 76; Huelva, 28; Jaén, 36; Málaga, 62; Pablo de Olavide de Sevilla, 18, e Hispalense de Sevilla, 81. En este caso, la UGR se queda en segundo lugar.

Estas cifras se dio a conocer ayer, un día después de que se abriera el plazo para matricularse en las universidades andaluzas. Los estudios de grado se generalizarán de forma paralela a la supresión progresiva, curso a curso, de las anteriores enseñanzas para los títulos de licenciado, diplomado, arquitecto, ingeniero, arquitecto técnico e ingeniero técnico, actualmente 514, que deberán quedar extinguidas antes del 30 de septiembre de 2015. En esta tarea está la Universidad granadina y hay que recordar que hay carreras en las que ya hay solo derecho a examen.

Programas de doctorado

Finalmente, la oferta de programas de doctorado alcanza los 238, que se impartirán «una vez aseguradas las condiciones de calidad y viabilidad académica, así como los recursos materiales y humanos necesarios». De este modo, Almería ofertará 16; Cádiz, 7; Córdoba, 17; Granada, 39; Huelva, 25; Jaén, 12; Málaga, 42; Pablo de Olavide de Sevilla, 12, e Hispalense, 68, según informó la Administración autonómica en un comunicado. En este caso la UGR destaca menos.

En los últimos años la UGR, a través de diferentes mandatarios con el rector a la cabeza, han destacado la necesidad y el interés por mejorar la oferta de los estudios de posgrado en toda su extensión. En los másteres mantiene su 'hegemonía', pero en doctorados, según estos datos necesita mejorar.

Junto al catálogo de titulaciones, el Consejo de Gobierno también aprobó los precios públicos y tasas



La Facultad de Derecho ofrecerá el próximo curso Criminología. ● IDEAL

por la prestación de servicios académicos y administrativos en las universidades andaluzas. De acuerdo con las propuestas formuladas por los respectivos Consejos Sociales de los centros, el precio del crédito en primera matrícula será de 12,49 euros para los estudios de Grado y de 28,60 para los de máster y doctorado. De acuerdo con el decreto aprobado, Andalucía será «la única comunidad autónoma que en el curso 2012-2013 aplicará un precio único en primeras y segundas matrículas, sin distinción por ramas de conocimiento».

Euros

Esta medida se adopta tras «el proceso de diálogo desarrollado en los últimos meses entre Junta, rectores, estudiantes y sindicatos para cumplir con las imposiciones del real decreto-ley 14/2012 que obliga a las universidades a contribuir a la

reducción del déficit público mediante un incremento de la aportación económica del alumnado».

Los precios públicos en Andalucía se sitúan en los mínimos de las horquillas del coste real que, según impone la norma estatal, tiene que asumir el alumnado. En primera matrícula, la decisión de la Junta supone que el crédito pasa de 12,20 euros a 12,49 (incremento de 29 céntimos), con lo que el curso completo sube una media de 17 euros.

A partir de la segunda matrícula, la Junta activará un plan de medidas compensatorias para amortiguar el efecto de los incrementos impuestos por el Gobierno. El plan, financiado con cargo a ingresos procedentes de la aplicación del real decreto-ley, se destinará al alumnado afectado por estas subidas, que en el caso de la segunda matrícula se cifra en 24,97 euros por crédito frente a los 14,10 del curso pasado.

Por su parte, los estudiantes de tercera y cuarta matrícula en titulaciones en extinción, que no reciben docencia, se beneficiarán de un precio reducido de en torno a 20 euros por crédito, frente a las cantidades de entre 47,59 y 74,91 euros establecidas para el resto según las titulaciones.

En el curso 2012-2013 se aplicará un precio único en primeras y segundas matrículas

La ruta emprendedora de la OTRI granadina competirá en Europa

● **A. G. P.**

GRANADA. Reconocimiento. La Ruta Emprendedora de la Oficina de Transferencia de Resultados de Investigación (OTRI) de la Universidad de Granada (UGR), ha sido seleccionada en la fase nacional de la sexta edición de los European Enterprise Promotion Awards, en la categoría de promoción de la iniciativa empresarial. Junto al programa granadino, también ha sido seleccionado el proyecto 'Vitamina E, educar para emprender en Castilla y León', del Centro Europeo de Empresas e Innovación de Castilla y León, S.A. (Ceeical), dentro de la categoría de inversión en formación.

Estas dos candidaturas competirán en la fase europea junto a las del resto de los países. La entrega de los premios tendrá lugar en Nicosia (Chipre) el 15 de noviembre de 2012 coincidiendo con la Asamblea anual de las PYME.

Los European Enterprise Promotion Awards se convocan por la Comisión Europea y se organizan en colaboración con el Comité de las Regiones, para reconocer y compensar las iniciativas públicas dirigidas a promover la iniciativa emprendedora en el ámbito nacional, regional y local, y al mismo tiempo destacar la importancia que la iniciativa empresarial desempeña en el desarrollo económico y social en Europa.

Desde su puesta en marcha en 2009, La Ruta Emprendedora ha contado con la participación de 540 miembros de la comunidad universitaria, entre alumnos y personal docente e investigador, procedentes en su mayoría de los sectores de las Tecnologías de la Información y la Comunicación y Ciencias de la Salud.

Los participantes han completado las tres fases del programa, esto es, la visita a incubadoras de empresas, la realización de talleres específicos y un curso de formación avanzado sobre creación de empresas.